
VONOVIA SE – Hauptversammlung am 8. Mai 2024 

 

Ausführungen der Aufsichtsratsvorsitzenden 

Clara C. Streit 

 

anlässlich der virtuellen Hauptversammlung der Vonovia SE am 8. Mai 2024 

in Bochum. 

 

- Auszug aus dem Leitfaden der Aufsichtsratsvorsitzenden - 

- Es gilt das gesprochene Wort – 

 

Meine Damen und Herren, 

 

gestatten Sie mir ein paar persönliche Worte. 

 

Die letzten Jahre waren geprägt von zahlreichen Krisen. Dazu gehörten die Corona-

Pandemie mit vielen Einschränkungen, der fortdauernde Angriffskrieg in der Ukraine und 

der Angriff der Hamas auf Israel. Hinzu kommen starke Migrationsbewegungen. 

Flüchtlinge suchen einen sicheren Ort hier bei uns. Wir haben die Verantwortung zu 

helfen, aber vor allem auch, schnell zu integrieren. All das beansprucht uns als 

Gesellschaft. Die Stimmung ist geprägt durch Ängste und Unsicherheit und eine hohe 

allgemeine Unzufriedenheit.  

Wenn ich mit Unternehmern spreche, höre ich oft, dass es große Herausforderungen gibt. 

Aber ich höre auch, dass sie zu meistern sind. Es gibt den Willen, die aktuelle 

gesellschaftliche Transformation mitzugestalten und daraus Chancen für die Zukunft zu 

nutzen.  

Damit das gelingt, müssen wir den Wirtschaftsstandort Deutschland im internationalen 

Wettbewerb erheblich stärken.  

Insbesondere in den Bereichen Regulierung, Steuerbelastung und Energiekosten braucht 

es dringend Erleichterungen. Das gilt ganz besonders auch für die Wohnungsbranche, die 

so wichtig für unser Land ist, weil Menschen ein Zuhause brauchen. Familien ziehen dort 

ihre Kinder groß. Mit dem Trend zum Home-Office ist die Wohnung für viele Menschen 

auch der Arbeitsplatz. Unsere Branche ist elementar, wenn wir dringend benötigte 

Fachkräfte nach Deutschland holen wollen. Wir können sie nur überzeugen, hierher zu 

kommen, wenn sie Wohnungen für ihre Familien finden. 

Deutschland ist nach wie vor ein Standort mit wichtigen Stärken, sonst würden sich 

internationale Unternehmen hier nicht niederlassen. Wir haben gut ausgebildete 

Fachkräfte, wir haben eine hohe Innovationskraft. 

Vor allem: Wir leben in einer Demokratie.  

In einer Demokratie darf es viele Meinungen geben. Wir verhandeln gemeinsam darüber, 

was die bestmöglichen Kompromisse für die Gemeinschaft sind. Das ist anstrengend, 

manchmal aufwändig und nicht immer wirtschaftlich.  



Aber – und das ist mir wichtig – unsere Demokratie ist die Basis dafür, dass sich die 

Menschen frei entwickeln können – privat und beruflich. Wir haben die Verantwortung, 

die Demokratie zu pflegen und zu gestalten.  

Wir alle haben die Pflicht, unsere Freiheit, unsere Werte und unsere Demokratie zu 

verteidigen. Dazu gehört, dass jeder von uns dieses Jahr die Stimme bei der Europawahl 

einsetzt. Die EU hat eine sehr wichtige Bedeutung für unseren Frieden.  Sie ist auch 

elementar für Wirtschaft, Arbeitsplätze und Wohlstand. In den Ländern der Europäischen 

Union leben 450 Mio. Menschen. Wir profitieren von der europäischen Gemeinschaft beim 

Handel und als Standort für die Industrieproduktion. Vor dem Hintergrund des 

demografischen Wandels ist Zuwanderung wichtig für die Zukunft unserer Gesellschaft.  

Vielfalt spielt auch bei Vonovia eine wichtige Rolle. Mitarbeiterinnen aus 80 

verschiedenen Herkunftsländern kümmern sich um unsere Mieter. Deren Vielfalt in den 

Quartieren ist sogar noch größer: Bei Vonovia wohnen über eine Million Menschen Seite 

an Seite in den Quartieren – im nachbarschaftlichen Verhältnis.  

Meine Damen und Herren, Zusammenhalt ist in diesen Zeiten wichtiger denn je. Wir 

dürfen nicht zulassen, dass radikale Kräfte unsere Gesellschaft spalten. Wir müssen im 

Austausch bleiben zu den wichtigen Themen, wir müssen offen sein für gute Argumente. 

Das gilt für unser privates Umfeld genauso wie für unsere Arbeit in den Unternehmen.  


